

Messen, Anlässe, Veranstaltungen		
Ort / Name / Typ	Stichworte	Beschrieb
Altstätten Wochenmarkt Floh- & Jahrmärkte Märkte	<ul style="list-style-type: none"> • Wochenmarkt jeden Donnerstag • Bauernmarkt Sommersamstags • 4 traditionelle Hauptmärkte • Markt & Kulinarik • 2 Flohmärkte pro Jahr • Märkte in der Altstätter Altstadt 	Die Märkte gehören zu den bedeutenden Elementen der Stadt. Immer am Donnerstag findet in der Altstadt ein Wochenmarkt mit vorwiegend regionalen Produkten statt. Während den Sommermonaten kommt am Samstagvormittag der Bauernmarkt dazu. Daneben gibt es vier grosse Jahrmärkte im Februar (Lichtmessmarkt), Mai, August und Dezember (Chlausmarkt). Dazu gibt es im Sommer den „Markt & Kulinarik“ und zwei Flohmärkte.
Balgach Suserfest Fest	<ul style="list-style-type: none"> • Durchführung Anf. September • Während drei Tagen • Vom Freitag bis Sonntag • Degustation regionaler Weine • Fest am Samstag und Sonntag • Musik, Umzug, Kinderspiele 	Zur Lesezeit Anfangs September findet in Balgach das Suserfäscht statt. Am Freitagabend startet der Anlass mit der regionalen Weindegustation. Am Samstagabend wird mit der offiziellen Festeröffnung der nächste Höhepunkt eingeläutet. Man trifft sich in den Vereinsbeizli im alten Dorfkern und labt sich an Speis, Trank und Musik. Am Sonntag unterhalten div. musikalische Darbietungen und Kinderspielangebote die ganze Familie.
Balgach Weihnachtsmarkt Markt	<ul style="list-style-type: none"> • Immer am 1. Adventssonntag • Von 11:00 bis 20:00 • Im alten Dorfkern auf 600m • Mehrere tausend Besucher • Über 100 Aussteller • Weihnächtliche Stimmung 	Das schmucke Dorf Balgach verfügt über einen der grössten und schönsten Weihnachtsmärkte der Ostschweiz. Alljährlich am 1. Adventssonntag öffnet der Markt von 11:00 bis 20:00 seine Tore. Mehrere tausend Besucher drängen sich dann in den alten Dorfkern und erfreuen sich an der weihnächtlich geschmückten Strasse, den zahlreichen Ständen und Darbietungen. Der Markt erstreckt sich auf eine Länge von 600m mit über 100 Ausstellern.
Berneck Kilbifäscht Fest	<ul style="list-style-type: none"> • Am ersten Juniwochenende • Rund um den Rathausplatz • Jahrmarktreiben, Musik und vielfältige Unterhaltung • Teilnahme der Dorfvereine • Besucher kommen von weit her 	Den Auftakt zur Rheintaler Kilbisaison macht traditionellerweise die Bernecker Kilbi. Rund um den Rathausplatz herrscht dann an diesem 1. Juniwochenende reges Treiben. Nicht nur Stände, Karussells und Scooter gehören zu diesem Fest, vor allem auch die Dorfvereine machen den Anlass zu einem fröhlichen Familienanlass. Von weit her kommen die Leute in das Weindorf, um bei Musik, Verpflegung und Attraktionen Spass zu haben.
Berneck Torkelfest Fest	<ul style="list-style-type: none"> • Alle zwei Jahre: 2015, 17, 19, ... • Am ersten Sept. Wochenende • Ganzer hist. Dorfkern = Festplatz • Über 10'000 Besucher • „Verschwelfest“ am Freitag • Nostalgie Umzug am Samstag. 	Das traditionelle Torkelfest ist das grösste Weinfest im Kanton St. Gallen. Jeweils alle zwei Jahre am ersten Septemberwochenende feiert Berneck dieses Fest – seit 1975. An zwei Spätsommerabenden tummeln sich dann Tausende von Besuchern in den Gassen, Lauben und Kellern und feiern bei musikalischer Unterhaltung weinselige Gemütlichkeit. Das „Verschwelfest“ am Freitag macht den Auftakt, am Samstag folgt der nostalg. Umzug.
Heerbrugg Schlosskonzerte Konzert	<ul style="list-style-type: none"> • Mitte bis Ende August • An 2 Wochenenden • Auf Schloss Heerbrugg • Musik von Klassik über Jazz bis Musical und Ballett • Grosses Rheintal-Kulturerlebnis 	Seit 2006 gibt es die Heerbrugger Schlosskonzerte. In der einmaligen Ambiance des Schlosses Heerbrugg wird an zwei Wochenenden im August hochklassige Musik von Klassik über Jazz bis zu Musical und Ballett geboten. Die Veranstalter haben sich zum Ziel gesetzt, ein grosses Kulturereignis in der Region zu etablieren und die Menschen für Kultur zu begeistern und sie zusammenzuführen. Dies gelingt ihnen mit diesem Anlass.
Kriessern Töfftreffen Fest	<ul style="list-style-type: none"> • Durchführung im Juli • An Freitag und Samstag • Internationales Töfftreffen • Dorffest-Charakter • Live-Musik am Abend • Gemeinsame Ausfahrt 	Seit über 40 Jahren findet im Sommer in Kriessern das Motorradtreffen statt. Organisiert wird der Anlass vom Verein Motorradfreunde Kriessern. 1972 hatten sechs Kollegen die Idee, beim Restaurant Pony ein Töfftreffen durchzuführen. Weil der Anlass ein Erfolg war, gab es weitere Auflagen – bis zum heutigen Grossanlass. Viele treue Fans aus dem In- und Ausland pilgern ins Rheintal auf die zentrale Festwiese und feiern & fahren gemeinsam.
Oberriet Eierlesefest Tradition	<ul style="list-style-type: none"> • Alle 4 Jahre am Ostermontag • 2015, 2019, 2023, 2027, 2031... • Schellen- und Treichellärm • Kostümierung „Grüne“ / „Dürre“ • Bewegungsspiel mit Eierwerfern und Eierfängern 	Der Brauch des Eierlesens wurde nach Jahren der Vergessenheit 1971 wieder eingeführt. Sein Sinnbild ist das Erwachen der Natur, der Sieg des aufblühenden Frühlings über den müden Winter. „Grüne“ und „Dürre“, als Dämonen in verschiedenartige Kostüme gekleidet, kämpfen gegeneinander. Mit Schellen- und Treichellärm wird die dunkle Jahreszeit vertrieben. Zum Bewegungsspiel treten farbig verzierte Eierwerfer und Eierfänger an.
Walzenhausen Hist. Bergsprint Motorsport	<ul style="list-style-type: none"> • Durchführung alle 2-3 Jahre • Am Samstag und Sonntag • Ende August / Anf. September • Strecke Walzenhausen-Lachen • Präsentation historischer Fahrzeuge stehend und fahrend 	Die Durchführung des Bergsprints geht auf das Jahr 1910 zurück. Ab da wurde das Bergrennen alljährlich bis zum 2. WK durchgeführt. Danach fand der Anlass mit Unterbrüchen bis 1986 weiter statt. 2007 wurde das Rennen als „Historischer Bergsprint“ auf der Strecke Walzenhausen-Lachen neu aus der Taufe gehoben. Seither findet der Bergsprint alle drei Jahre statt. Dem Publikum werden historische Fahrzeuge stehend und fahrend präsentiert.
Widnau Kanalregatta Fest	<ul style="list-style-type: none"> • Durchführung Mitte August • Auf dem Rheintaler Binnenkanal • An einem Sonntag • Entenrennen, Kanalregatta und Strassenfest • Festwirtschaft und Unterhaltung 	1994 fand das erste Dorffest am Kanal statt – die Kanalregatta war geboren. Seit damals sind weit über 300 Flosse, Kanus oder andere Schiffe den Kanal hintergefahren und begeisterten die zahlreichen Zuschauer, welche jeweils die Rennstrecke säumen. Seit 2004 wird der Anlass zusätzlich durch das „Rheintaler Entenrennen“ bereichert. Gleichzeitig findet das grosse Strassenfest mit Festwirtschaft und Unterhaltung statt.
Widnau Moschtiäascht Fest	<ul style="list-style-type: none"> • Durchführung Ende September • Alle drei Jahre: 2014, 17, 20, ... • Während drei Tagen • Im Zentrum bei den Schulen • Über 30'000 Besucher • „Verrücktes“ Dorffest 	Das Moschtiäascht wird alle 3 Jahre mitten in Widnau durchgeführt. Während dreier Tage wird das Quartier um die Mosterei zum Festgelände ausgebaut, welches dann mehr als 10'000 Tagesgästen Platz, Unterhaltung und Verköstigung bietet. Seit seiner Premiere 1993 mit einigen 100 Besuchern hat sich der Anlass zum wohl verrücktesten Dorffest der Schweiz gewandelt mit Besucherzahlen jenseits der 30'000er-Marke.